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N.º 17 

ACTA DE LA SESIÓN DE LA COMISIÓN MIXTA DE CONTROL PARLAMENTARIO DE 
LA CORPORACIÓN RTVE Y SUS SOCIEDADES, CELEBRADA EL DÍA 22 DE 

SEPTIEMBRE DE 2021  

Asisten: 

Excmas. Sras. / Excmos. Sres.: 

PRESIDENTE: D. Antonio José Cosculluela Bergua 
VICEPRESIDENTE PRIMERO: D. Vicent Manuel Sarrià Morell 
VICEPRESIDENTA SEGUNDA: Dª Macarena Montesinos de Miguel 
SECRETARIO PRIMERO: D. Juan Bernardo Fuentes Curbelo 
SECRETARIO SEGUNDO: D. Sergio Ramos Acosta 

Álvarez i García, D. Gerard (Diputado) GR 
Bueno Alonso, Dª Josefina Antonia; (Senadora) GPS 
Carazo Hermoso, D. Eduardo; (Diputado) GP 
Casares Hontañón, D. Pedro (Diputado) GS 
Díaz Gómez, D. Guillermo (Diputado) GCs,  
Escandell Grases, Dª. Adelina (Senadora) GPERB 
Guinart Moreno, Dª Lídia; (Diputada) GS 
Lacalle Lacalle, D. Francisco Javier; (Senador) GPP 
Lorite Lorite, D. Andrés; (Diputado) GP 
Mariscal Zabala, D. Manuel; (Diputado) GVOX 
Martín Rodríguez, D. Jesús; (Senador) GPS 
Moraleja Gómez, Dª Tristana María; (Diputada) GP 
Pons Sampietro, D. Pere Joan; (Diputado) GS 
Raya Rodríguez, Dª María Tamara; (Diputada) GS 
Riolobos Regadera, Dª Carmen; (Diputada) GP 
Salanueva Murguialday, Dª Amelia; (Senadora) GPP 
Sánchez del Real, D. Víctor Manuel, (Diputado) GPVOX 
Silván Rodríguez, D. Antonio; (Senador) GPP 
Soto Burillo, D. Juan Luis; (Diputado) GS  
Uribe-Etxebarria Apalategui, D. Luis Jesús; (Senador) GPV 
Vázquez Bermúdez, D. Miguel Ángel; (Senador) GPS 
Vidal Matas, D. Vicenç (Senador) GPIC 
Villacampa Arilla, D. Rubén Marcos (Senador) GPS 

Letrada: 

Ilma. Sra. Dª María Teresa González Escudero 

A las dieciocho horas y un minuto, el Presidente abre la sesión de la Comisión, con 
las asistencias señaladas más arriba.  

En primer lugar, el Presidente dirige unas palabras de apoyo y solidaridad a los 
habitantes de la Isla de la Palma que están sufriendo la erupción del volcán Cumbre Vieja. 
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A continuación, solicita la aprobación del acta de la sesión anterior, celebrada el día 
24 de junio de 2021, la cual es aprobada por asentimiento. 

Toma la palabra el Sr. Uribe-Etxebarria Apalategui, Senador del Grupo Parlamentario 
Vasco en el Senado (EAJ-PNV), para formular la pregunta sobre si Radiotelevisión Española 
(RTVE) tiene la intención de descentralizar sus producciones y diversificar la localización de las 
mismas (Expte. 681/001309) (Expte. Congreso 178/000290) a la que contesta el Presidente de 
la Corporación Radio Televisión Española. En turnos de réplica y dúplica hacen uso de la 
palabra el Sr. Uribe-Etxebarria Apalategui y el Presidente de la Corporación. 

El Sr. Díaz Gómez, Diputado del Grupo Parlamentario Ciudadanos, formula la 
pregunta sobre si la Corporación RTVE tiene previsto poner en marcha una campaña 
comunicativa para la promoción de la salud mental y la erradicación de los estigmas 
asociados a las personas que sufren trastornos mentales (Expte. 683/000198) (Expte. 
Congreso 178/000268), a la que contesta el Presidente de la Corporación Radio Televisión 
Española. En turnos de réplica y dúplica hacen uso de la palabra el Sr. Díaz Gómez y el 
Presidente de la Corporación. 

A continuación, el Presidente da la palabra al Sr. Álvarez i García, Diputado del Grupo 
Parlamentario Republicano, quien formula su pregunta sobre los motivos por los que 
Radiotelevisión Española (RTVE) no produce más contenido en catalán, euskera, gallego o 
aranés (Expte. 683/000199) (Expte. Congreso 178/000269), a la que contesta el Presidente 
de la Corporación Radio Televisión Española. En turnos de réplica y dúplica hacen uso de 
la palabra el Sr. Álvarez i García y el Presidente de la Corporación. 

Acto seguido formula su pregunta sobre si Radiotelevisión Española (RTVE) piensa 
aumentar las horas de emisión en lengua catalana en las Illes Balears (Expte. 681/001305) 
(Expte. Congreso 178/000286), el Sr. Vidal Matas, Senador del Grupo Parlamentario de 
Izquierda Confederal (Adelante Andalucía, Més Per Mallorca, Más Madrid, Compromís, 
Geroa Bai y Agrupación Socialista Gomera), a la que contesta el Presidente de la 
Corporación Radio Televisión Española. En turnos de réplica y dúplica hacen uso de la 
palabra el Sr. Vidal Matas y el Presidente de la Corporación. 

Seguidamente, el Sr. Sánchez del Real, Diputado del Grupo Parlamentario Vox, da 
por formulada su pregunta sobre la valoración que realiza el Consejo de Administración de 
la Corporación RTVE de los últimos datos de audiencia de la misma (Expte. 683/000204) 
(Expte. Congreso 178/000274), a la que contesta el Presidente de la Corporación Radio 
Televisión Española. En turnos de réplica y dúplica hacen uso de la palabra el Sr. Sánchez 
del Real y el Presidente de la Corporación. 

El Sr. Mariscal Zabala, Diputado del Grupo Parlamentario Vox, hace uso de la palabra 
para dar por formulada la pregunta sobre el tipo de contenidos infantiles que plantea incluir la 
Dirección de la Corporación RTVE para impulsar el canal ClanTV (Expte. 683/000205) (Expte. 
Congreso 178/000275), a la que contesta el Presidente de la Corporación Radio Televisión 
Española. En turnos de réplica y dúplica hacen uso de la palabra el Sr. Mariscal Zabala y el 
Presidente de la Corporación. 

Seguidamente, el Sr. Carazo Hermoso, Diputado del Grupo Parlamentario Popular en 
el Congreso, tras pronunciar unas palabras de solidaridad con los habitantes de La Palma y 
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mostrar su reconocimiento al trabajo desarrollado por el personal de RTVE, formula su pregunta 
sobre las novedades que aporta la nueva temporada de Televisión Española (TVE) para 
remontar los bajos resultados de audiencia (Expte. 683/000200) (Expte. Congreso 
178/000270), a la que contesta el Presidente de la Corporación Radio Televisión Española. En 
turnos de réplica y dúplica hacen uso de la palabra el Sr. Carazo Hermoso y el Presidente de 
la Corporación. 

A continuación, el Sr. Lacalle Lacalle, Senador del Grupo Parlamentario Popular en el 
Senado, formula su pregunta sobre el número de espectadores que han recuperado los 
telediarios de Televisión Española (TVE) en los últimos meses (Expte. 681/001307) (Expte. 
Congreso 178/000288), a la que contesta el Presidente de la Corporación Radio Televisión 
Española. En turnos de réplica y dúplica hacen uso de la palabra el Sr. Lacalle Lacalle y el 
Presidente de la Corporación. 

Tras ello, la Sra. Montesinos de Miguel, Diputada del Grupo Parlamentario Popular 
en el Congreso, formula su pregunta sobre los elementos informativos que el Presidente de 
la Corporación RTVE considera que deben conjugarse para corregir el daño reputacional 
que ha sufrido Radiotelevisión Española (RTVE) durante los tres últimos años (Expte. 
683/000201) (Expte. Congreso 178/000271), a la que contesta el Presidente de la 
Corporación Radio Televisión Española. En turnos de réplica y dúplica hacen uso de la 
palabra la Sra. Montesinos de Miguel y el Presidente de la Corporación. 

Toma la palabra el Sr. Ramos Acosta, Senador del Grupo Parlamentario Popular en 
el Senado, para formular la pregunta inicialmente presentada por el Senador del mismo 
Grupo Parlamentario, el Sr. Antona Gómez, sobre cómo se traduce lo que han llamado 
revolución cultural en Radiotelevisión Española (RTVE) (Expte. 681/001308) (Expte. 
Congreso 178/000289). Con carácter previo el Senador Ramos Acosta dirige unas palabras 
de solidaridad y apoyo a los habitantes de la Palma. Una vez formulada la pregunta el 
Presidente de la Corporación Radio Televisión Española la contesta. 

La Sra. Salanueva Murguialday, Senadora del Grupo Parlamentario Popular en el 
Senado, formula la pregunta sobre los planes que tiene Radiotelevisión Española (RTVE) en 
relación con nuevos medidores de la audiencia (Expte. 681/001306) (Expte. Congreso 
178/000287), a la que contesta el Presidente de la Corporación Radio Televisión Española. 

Seguidamente el Sr. Lorite Lorite, Diputado del Grupo Parlamentario Popular en el 
Congreso, formula su pregunta sobre el balance provisional que realiza el Presidente de la 
Corporación RTVE de "La gran consulta" promovida por Radiotelevisión Española (RTVE) 
(Expte. 683/000203) (Expte. Congreso 178/000273), a la que contesta el Presidente de la 
Corporación Radio Televisión Española. 

Acto seguido, la Sra. Riolobos Regadera, Diputada del Grupo Parlamentario Popular en 
el Congreso, formula su pregunta sobre la fecha en la que será posible el acceso a la auditoría 
sobre Radiotelevisión Española (RTVE) comprometida por el Presidente de la Corporación 
RTVE (Expte. 683/000202) (Expte. Congreso 178/000272), a la que contesta el Presidente de 
la Corporación Radio Televisión Española. En turnos de réplica y dúplica hacen uso de la 
palabra la Sra. Riolobos Regadera y el Presidente de la Corporación. 

Interviene la Sra. Raya Rodríguez, Diputada del Grupo Parlamentario Socialista, quien 
tras dirigir unas palabras de solidaridad con los habitantes de La Palma y mostrar su 
reconocimiento al trabajo desarrollado por el personal de RTVE, formula su pregunta sobre si 
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la nueva Dirección de Radiotelevisión Española (RTVE) está explorando nuevos entornos en 
sus áreas informativas (Expte. 683/000206) (Expte. Congreso 178/000276), a la que contesta 
el Presidente de la Corporación Radio Televisión Española. 

Toma la palabra el Sr. Sarrià Morell, Diputado del Grupo Parlamentario Socialista, para 
formular la pregunta de la Sra. Raya Rodríguez, Diputada del mismo Grupo Parlamentario, sobre las 
previsiones de la Corporación RTVE con respecto al canal de series y ficción Star TVE HD 
(Expte. 683/000207) (Expte. Congreso 178/000277), a la que contesta el Presidente de la 
Corporación Radio Televisión Española. 

A continuación, el Sr. Fuentes Curbelo, Diputado del Grupo Parlamentario Socialista, 
toma la palabra para formular la pregunta de la Sra. Raya Rodríguez, Diputada del mismo 
Grupo Parlamentario, sobre si la Corporación RTVE está de acuerdo con las quejas 
realizadas desde varios sectores del mundo del cine con respecto a la falta de apoyo a la 
creatividad y la producción audiovisual contenido en el mandato- marco del año 2007, con 
indicación de las medidas previstas al respecto (Expte. 683/000208) (Expte. Congreso 
178/000278), a la que contesta el Presidente de la Corporación Radio Televisión Española. 

Nuevamente, interviene la Sra. Raya Rodríguez, Diputada del Grupo Parlamentario 
Socialista, para formular su pregunta sobre la forma en la que la nueva Dirección de la 
Corporación RTVE cree que debe tener mayor relevancia y visibilidad la lucha contra la 
violencia machista y la promoción de la igualdad entre hombres y mujeres (Expte. 
683/000209) (Expte. Congreso 178/000279), a la que contesta el Presidente de la Corporación 
Radio Televisión Española. 

El Sr. Martín Rodríguez, Senador del Grupo Parlamentario Socialista, toma la palabra 
para formular la pregunta de la Sra. Raya Rodríguez, Diputada del mismo Grupo, sobre si 
desde la Dirección de la Corporación RTVE se piensa hacer algo en cuanto a la estructura, 
actualización y contenido del Portal de Transparencia de Radiotelevisión Española (RTVE) 
para hacerlo más accesible (Expte. 683/000210) (Expte. Congreso 178/000280), a la que 
contesta el Presidente de la Corporación Radio Televisión Española. 

Acto seguido, el Sr. Casares Hontañón, Diputado del Grupo Parlamentario Socialista, 
toma la palabra para formular la pregunta de la Sra. Raya Rodríguez, Diputada del mismo 
Grupo, sobre los pasos que se están dando o previstos para afrontar el reto de acceder a 
contenidos informativos en cualquier lugar, momento y dispositivo (Expte. 683/000211) 
(Expte. Congreso 178/000281), a la que contesta el Presidente de la Corporación Radio 
Televisión Española. 

Seguidamente, la Sra. Guinart Moreno, Diputada del Grupo Parlamentario Socialista, 
formula su pregunta sobre las previsiones de Radiotelevisión Española (RTVE) con respecto 
a la realización y emisión de programas dedicados a mujeres destacadas de la cultura 
española (Expte. 683/000212) (Expte. Congreso 178/000282), a la que contesta el Presidente 
de la Corporación Radio Televisión Española. 

Hace uso de la palabra el Sr. Soto Burillo, Diputado del Grupo Parlamentario Socialista, 
para formular su pregunta sobre la valoración que realiza el Presidente de la Corporación RTVE 
de la retransmisión por Radiotelevisión Española (RTVE) de los Juegos Olímpicos y 
Paralímpicos de Tokio 2020 (Expte. 683/000213) (Expte. Congreso 178/000283), a la que 
contesta el Presidente de la Corporación Radio Televisión Española. 

Finalmente, el Sr. Vázquez Bermúdez, Senador del Grupo Parlamentario Socialista, 
formula su pregunta sobre los objetivos que persiguen los cambios incorporados para esta 



 

5 

temporada en el programa La mañana de Televisión Española (TVE) (Expte. 681/001310) 
(Expte. Congreso 178/000284), a la que contesta el Presidente de la Corporación Radio 
Televisión Española. En turnos de réplica y dúplica hacen uso de la palabra el Sr. Vázquez 
Bermúdez y el Presidente de la Corporación. 

Finalizadas las preguntas, el Presidente de la Comisión agradece al Sr. Pérez 
Tornero su comparecencia, anuncia que la Comisión celebrará una sesión el lunes 4 de 
octubre por la tarde, para la presentación de las Memorias anuales sobre el cumplimiento 
de la función de servicio público y la responsabilidad social corporativa de la Corporación 
RTVE y sus Sociedades correspondiente a los años 2019 y 2020, así como de los Informes 
sobre el cumplimiento del Mandato Marco a la Corporación RTVE correspondientes a esos 
mismos años y, no habiendo más asuntos que tratar, levanta la sesión cuando son las 
diecinueve horas y cincuenta y ocho minutos. 

 EL PRESIDENTE EL SECRETARIO PRIMERO 

 Antonio José Cosculluela Bergua Juan Bernardo Fuentes Curbelo 


